
ひこね市議会だより 第162号10

問質人個

小川 吉則議員
福祉病院教育常任委員会

▲彦根市子ども・若者プラン

Q

A

Q

A

森野 克彦議員
福祉病院教育常任委員会

Q

A

Q

A

現時点では子ども条例の制定は
予定していない

彦根市の子ども条例の制定が必要
ではないか

・中山道の交通安全につ
いて

・不適切保育について

草津市、高島市、米原市が18歳まで医療費
無償化を実施される予定である

今年度、滋賀県内で18歳まで通院
医療費無償化が拡大される市町は

・多胎児支援について
・学力低下について
・いじめ問題について
・一人一台のタブレット

導入について

その他の質問

その他の質問

▲令和５年４月より18歳まで拡充された
　近江八幡市の医療費無償化

Ｑ
A

Ｑ

A
Ｑ
A

Ｑ

A

滋賀県内の通院医療費無償化の状況は。
滋賀県内19市町（13市、６町）のうち、令和５年４月１日の時点
で18歳までの医療費無償化を実施しているのは３自治体（豊郷町、甲
良町、近江八幡市）、中学校３年生までが10自治体（長浜市、東近江
市、米原市、高島市、湖南市、甲賀市、日野町、竜王町、愛荘町、多
賀町）、小学校６年生までが６自治体（野洲市、守山市、栗東市、草津
市、大津市、彦根市）である。
大津市が通院医療費の無償化を中学３年生まで拡大したのは、４月１
日ではないのか。
大津市は10月から拡大される予定である。
今年度、滋賀県内で18歳まで通院医療費無償化が拡大される市町は。
草津市、高島市、米原市が18歳まで医療費無償化を実施される予定で
ある。

子どもを取り巻く環境は大変厳しいものがあり、彦根市の子ども
条例の制定が必要ではないか。
彦根市としての子ども条例の制定については、国のこども基本法
や（仮称）滋賀県子ども基本条例が本市にも適用されるため、こ
れらの法律や条例に基づいて、本市が実施する内容を検討する必
要がある。
　こども基本法については、国がこども大綱を策定し、本市はそ
れを踏まえて子ども計画を策定する努力義務が生じることから、
令和６年度に次期彦根市子ども・若者プランを策定する際に、こ
ども計画の内容も含めて一体的に策定する予定をしている。
　子ども条例を制定するのではなく、彦根市子ども・若者プラン
に基づいて子ども施策の充実を図ってまいりたいと考えている。



ひこね市議会だより 第162号 11

問質人個

黒澤 茂樹議員
市民産業建設常任委員会

▲彦根市放課後児童クラブ負担金徴収条例
　改正案から

Q

A

Q

A

矢吹 安子議員
市民産業建設常任委員会

▲専門職大学建設予定地
　（令和９年度開校予定）

Q

A

Q

A

保護者負担額を増額し、国・県・
市の負担割合を見直すもの

彦根市放課後児童クラブ負担金
徴収条例を改正する理由は

・彦根市の少子化の現状
等について

・保育所施設整備、保育
所支援について

・小学校の統合・再編に
ついて

「日本のハリウッド」である「映画
のまち彦根」の第一歩になる

エンタテインメントに特化した吉田学園
の専門職大学誘致のメリットは

・堤防の桜に衝突した車
両事故について

・補助金目的の自治会活動
にならないための市の政
策方針と新たな施策は

その他の質問

その他の質問
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保護者負担金改正の概要

増加率

増加額
令和6年4月1日から適用

30％～33％

2,000円～3,000円

専門職大学設置への確固たる勝算は。
吉田学園はエンタテインメントに特化し、魅力的な講師陣のほか、
ここでしか学べないことを特色としていることから、十分に学生を獲得することができる。
基本合意書の内容は。
映画専攻、アニメ専攻、俳優・声優専攻の１学年100名、４学年400名の規模を想定すること。
メリットと地域の活性化は。
学生と教員等の関係人口増加、地域と学生の交流、映画産業の振興、映画・エンタテインメ
ントによる地域の活性化を期待。
映画のまちを目指し彦根を「日本のハリウッド」とするまちづくり構
想とは。
映画や俳優のファンの方々が彦根を訪れるとともに、映画産業が集積
することで、より本市の活性化につながり、専門職大学を設置される
ことにより、映画のまち彦根のブランド力向上の第一歩になる。

放課後児童クラブ負担金徴収条例を改正する理由は何か。
この事業は、保護者（利用者）負担金と、国・県・市の公費で運営
している。事業規模の拡大に伴い市費負担が大きくなり、事業の維
持や他の市の施策の圧迫につながりかねないことから、保護者負担額を増額する。
保護者負担額の増額により放課後児童クラブの運営がどのように改善されるのか。
負担割合を変えるものであり、事業規模や中身は変
わらないが、内容の充実に努める。
一度に30％～33％も値上げするのではなく、５％程
度等、段階的に上げる考えは無かったのか。
本市として、値上げしても保護者負担金は他市と比
較し最低ラインであるということから、段階的に上
げるというような考えは無かった。



ひこね市議会だより 第162号12

問質人個

安澤 勝議員
企画総務消防常任委員会

▲雨水により冠水し駐車
　できないスペース

Q

A

Q

A

角井 英明議員
福祉病院教育常任委員会

▲彦根の年平均気温の経年変化
　（彦根地方気象台HPより）

Q

A

Q

A

経年劣化により隙間が発生し、その
隙間から雨水が伝い落ちている

彦根市庁舎周辺の施設について
雨漏れしている原因は

・長年続けられている市
民運動会に補助はでき
ないか

・立体駐車場から庁舎入
口まで屋根の設置はで
きないか

同じ趣旨であるゼロカーボンシティ
の表明を行った

気候非常事態宣言をするべきでは

・トンネルコンポスト方
式の調査結果について

・現有施設でのごみ処理
をいつまで行うのか

・ごみ減量の取組が必要
では

その他の質問

その他の質問
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気候非常事態宣言についての見解は。
気候危機を市民と共有し、気候変動対策に取り組むためのものと認
識している。
長崎県壱岐市の気候非常事態宣言についての見解は。
基幹産業の漁業に被害が出ており、脱炭素化の実現に社会全
体で取り組むため宣言されるに至ったものと認識している。
米原市の気候非常事態宣言についての見解は。 
伊吹山に雪がほとんど降らなかったり、記録的な大雪になっ
たりするのは気候変動の影響によるもので、その原因はCO2

の増加であり、市民に行動を促すためのものと認識している。
気候非常事態宣言をするべきでは。
本市には低炭素社会構築都市宣言があることから、同じ趣旨であるゼロカーボンシティの表
明を行った。

立体駐車場で、２階へ通じる坂道を約６メートル上ったところで連
結部分があり、そこから雨水がしたたり落ちているが、その原因は。
構造上１階と２階をつなぐ車路の途中に伸縮目地として、幅50ミ
リの隙間を設け、アスファルト系の目地材を充填しているが、経年劣化
により隙間が発生し、その隙間から雨水が伝い落ちている。
修復可能か。
経年劣化した個所を補修することで対応可能。また、接続部分からの雨
を受けるための排水溝を設けるなどの対策を講じることも可能と考える。
冠水している原因は。
竣工以来約６年が経過したこともあり、雨水がアスファルト舗装の沈下
した部分に溜まり冠水したと考える。
修復可能か。
早急に修繕を進める。


